



SII

学校だより

小豆沢学びのエリア《志村二小・志村四小・志村二中》



校訓：まじめ

令和7年4月14日

校長 山口 敦

No. 2

「倍返し」

校長 山口 敦

先日、アメリカのトランプ大統領が日本に24%の相互関税を課すと発表したことをめぐり、石破総理は、報復関税について「倍返しみたいなことになる、めっちゃくちゃになる」と話し、否定的な見解を示したとの報道がありました。「倍返し」といえば、2013年のテレビドラマ『半沢直樹』で、堺雅人が演じる主人公の半沢直樹が「やられたら、やり返す。倍返しだ!」という決めゼリふを口にし、大きな注目を集めました。(その年の流行語大賞にもなりました。)

倍返しと言えば、寓話で「倍返しの怪物」というものがあります。

『ある小さな村で、^{どうもう}獰猛な怪物に悩まされていました。怪物は不思議な力を持っていて、どんなに強力な武器で挑んでも、その2倍以上の力で対抗してきました。

最初の男は、木のこん棒を振り回して襲いかかり、2倍の大きさのこん棒で叩きのめされました。2番目の男は、熱い炎で焼き殺そうとし、2倍の熱さの炎を吹きかけられて、焼け焦げになりました。3番目の男は、鋼の剣を振りかざして挑み、長さが2倍で、切れ味も2倍の剣で真っ二つにされました。4番目の男は、「怪物を退治する方法がある」と言って、リンゴと水を持って行きました。怪物はリンゴを取り、口に放り込みました。すると、リンゴを2つくれました。さっき食べたものより、真っ赤でみずみずしいリンゴです。更に怪物は、素焼きの壺になみなみと注がれた水を飲み干した後、もっと澄んでいて、美味しい水がなみなみと注がれた黄金の壺を2つ出現させました。

男が怪物にニッコリ笑って見せると、怪物も男に笑みを返しました。怪物は村の災いではなく、村の恵みになったのです。』という内容です。

「倍返しの怪物」は、鏡の法則と言われています。他人は自分の



鏡です。自分の周りの人を見れば、自分がこれまで人に何をしてきたかが、まるで鏡を見るかのようによく分かります。人が笑いかけてくれないのは、自分が笑いかけていないからかもしれません。人が話を聞いてくれないのは、自分が人の話を聞いていないからかもしれません。人が助けてくれないのは、自分が人を助けていないからかもしれません。自分が相手を理解したことで、人もこちらを理解してくれる。良いことも、悪いことも自分がやった事が返ってくる。

大切なことは、自分から周りに対してプラスの発信を続けていくことです。私たちは何か悪いことの原因を人のせいにする前に、一度自分の行動を見つめ直す必要があると思います。

学校は全ての生徒にとって幸せを感じられる場所でなければならないと思っています。「おはようございます」と心を込めてあいさつをすれば、「おはようございます」と心のこもったあいさつが返ってきます。しかし、無視すれば無視されるし、にらみつけばにらみ返されず。他人はまるでこちらの行動を映す鏡のようなものです。

良いことも、悪いことも必ず自分に返ってくるのなら、良いことをたくさんして、たくさん良いことが返ってくる方が楽しいのではないのでしょうか。さらに、良いことは伝染します。自分だけではなく、みんなが幸せになります。

しかし、この鏡の法則には、注意すべき点が2つあります。1つは、恋愛には使えないということです。人を好きになっても、必ず好きになってもらえるとは限りません。もう1つは、あまり効果を期待しないことです。

これまでの自分を振り返り、新たな目標を持つ絶好の機会です。新年度を力強くスタートできることを願っています。



入学式・新入生代表誓いの言葉

私は「悔いが残らない中学校生活」を3年間の目標としました。この目標を達成するために頑張りたいことが3つあります。1つは勉強です。定期考査もあるので苦手な教科にも全力を尽くしたいです。2つ目は、部活動です。部活動に入り中学生としての3年間で充実させたいです。3つ目は、委員会活動です。中学校では学校行事を生徒主体で運営すると聞きました。小学校での委員会の経験を生かし、悔いなく楽しめるように取り組みたいです。以上3つのことを積極的に取り組み、志村第二中学校の生徒として恥じぬよう、誇りを持ち一日一日を大切に過ごしていきたいと思ひます。

私たち新入生136名は挑戦する気持ちを持ち続け、助け合いながら成長していくことを誓い、新入生代表の挨拶とさせていただきます。

新入生代表 Mさん (一部抜粋)



美術部



外国語部英語コース



外国語部文化コース



奉仕部



総合科学部



ダンス部



吹奏楽部



新入生代表のことは

新入生歓迎会

生徒会委員会、各部活動の紹介、新入生代表の言葉、花鉢の贈呈と生徒会がリードして温かい雰囲気で行われました。



生徒会委員会



男子ソフトテニス部



女子ソフトテニス部



サッカー部



男子バスケットボール部



バドミントン部



女子バレーボール部

*訂正……………

前号教職員組織に誤りがありました。お詫びし訂正いたします。

9 学年担任

1 組 / 2 組
3 組 / 4 組

保護者の皆様へ

—安全・安心な学校生活を送るために—

本校では、お子様が心と体を大切に守り、充実した学校生活を送ることができるように、努めております。お子様が、悩みや不安がある際は、いつでも学校に相談することができます。

しかし、周囲の大人に相談しにくい、直接話すことができないなどあった場合は、一人で抱え込まずに、配付した相談シートを活用し、相談することができます。

御家庭におかれましては、学校生活における出来事について話し合う機会をもってください。お子様が「痛いな」「怖いな」「おかしいな」「モヤモヤするな」「イヤだな」と感じるのであれば、学校に御相談いただくか、相談シートや各種相談窓口を御利用ください。相談シートは、性暴力等だけでなく、体罰等に関する相談も記載することができますようになっております。

私たち教職員は、今後も生徒の心と体を大切に守り、充実した学校生活を送れるようにしてまいります。保護者の皆さまにおかれましては、本校の教育活動に御理解、御協力を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。

